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Материалы агентства

В Туркмении ликвидировали корь и краснуху
Туркменистану вручен международный сертификат о ликвидации кори и краснухи. Об этом заявили в пресс-
службе Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ), сообщает корреспондент ИА     REX  .

С 2008 года  в Туркменистане не зарегистрировано ни одного случая кори. Таких результатов медики 
достигли благодаря плановой иммунизации.

Предпринимаемые системой здравоохранения Туркменистана плановые меры позволили добиться 
высокого уровня профилактики и предупреждения многих болезней, что позволило существенно снизить 
уровень заболеваемости.

Ранее Туркменистан ранее стал обладателем международного сертификата, подтверждающего статус этой 
страны как «свободной от полиомиелита территории». Эта болезнь была ликвидирована благодаря 
массовой вакцинации детей. ВОЗ также включила Туркменистан также в список стран, в которых полностью 
ликвидирована малярия.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25992.html

Деятели РПЦ такие же грешные люди и их можно критиковать: мнение 
блогеров
Петрозаводский суд решил поместить в психиатрический стационар местного блогера Максима Ефимова, 
критиковавшего деятельность Русской православной церкви.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Можно ли считать психически нормальным человека, критикующего деятелей 
РПЦ?».

Результаты опроса по теме «Можно ли считать психически нормальным человека, критикующего деятелей 
РПЦ?»

Вариант ответа Число участников опроса,  давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Нет, таким людям место только в 
психиатрическом стационаре

229 8%

Да, деятели РПЦ такие же грешные люди и 
их можно критиковать

2240 78%

Трудно ответить 172 6%

Свой вариант ответа 232 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Инесса Биккулова:

Откуда Вы взяли, что суд защищает интересы церкви? Потому что так сказал кто-то заинтересованный 
именно так, повернуть дело? Суд рассматривает вопрос о вменяемости человека на основании заключения 
врачей.

Андрей  Перелогов:

Скорее всего, да! Быть лицемерным, пронырливым, корыстным хапугой - удел психически нормальных 
людей. Параноики, шизофреники, больные острым психозом, маниакально-депрессивные больные к этому 
категорически не способны. Однако особый вариант демонстративной психопатии подходит для работы 
православным священникам. Из таких психопатических личностей получаются удачливые мошенники. 
Критиковать деятелей РПЦ в состоянии как психически нормальный, так и душевнобольной. Определённого 
ответа нет, ибо данных недостаточно.

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/25992.html
http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  19.05.12

Сергей Сергеев:

Пожалуй, здесь надо говорить о нормальности и профессионализме суда и администрации города.

Андрей Смирнов:

Думаю, что психиатрический стационар для него лучше, чем тюрьма, потому как статейка Максима 
Ефимова тянет на полноценную статью УК РФ за оскорбление и разжигание.

Александр Серков:

Когда психически больных тысячи, а среди них находится один нормальный человек, то они его и 
принимают за сумасшедшего. Ведь с точки зрения ненормальности и психоза, именно нормальный и 
психически здоровый человек воспринимается всеми остальными за "психа" и сумасшедшего.

Татьяна Кох:

Вот интересно, по всему миру идёт снижение религиозности и рост атеизма, а в России обязательны или 
православие, или ислам - и ничего более. Это всё равно как выбирать - повеситься, или утопиться. Только 
вот как раз есть и третий путь, по которому идут сейчас практически все успешные и цивилизованные 
страны - атеизм. Да и опыт СССР и постсоветского времени показал, насколько чудовищна и губительна 
любая религия в нашем государстве. И насколько её отсутствие делает жизнь лучше.

Константин Ильченко:

Позвольте вопрос задать несколько по-другому: вправе ли участники дискуссии обсуждать не вступившее в 
законную силу решение суда, если они:

а) судят о данном деле с чужих слов, т.е., из сообщений СМИ;

б) с материалами дела не знакомы;

в) не знают о том, состоял или нет данный блогер на психиатрическом учёте;

в) в массе своей разбираются в вопросах юриспруденции примерно так, как я разбираюсь в рок-музыке?

Ну и наконец, нет здоровых людей, есть недообследованные! Неужели вы этого не знаете?

Ирина Кинах:

Совсем недавно совершенно здорового человека поместили в психдиспансер за слова против власти. И его 
совершенно спокойно туда оформили .Слава богу, за него вступились и освободили. Так что, здесь 
собрались люди, знающие процедуры ещё с тех времен. Ничего не изменилось.

Добавим, что опрос проводился с 12 по 17 мая. В нём приняли участие 2873 блогера, оставивших 729 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем, что сотрудники СК выступили с соответствующим ходатайством и судья его удовлетворил. 
Адвокаты считают такое решение незаконным и будут его обжаловать. Ранее сообщалось, что 
петрозаводский суд санкционировал обыск в квартире блогера Максима Ефимова, в ходе которого у него 
изъяли документы, домашний компьютер и электронные носители информации, рассказали в 
правозащитной ассоциации Агора. Там напомнили, что блогер Ефимов является ещё и председателем 
Молодежной правозащитной группы в Карелии, а привлекают его к ответственности за публикацию под 
названием "Карелия устала от попов", в котором он указывает на взаимосвязь церкви и государства и 
обвиняет представителей РПЦ в стяжательстве. Как отмечают правозащитники, блогер никогда ранее не 
состоял на психиатрическом учёте.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25994.html

Понижены рейтинги 16 испанских банков
Рейтинговое агентство Moodys понизило рейтинги 16 испанских банков. Среди них оказался и крупнейший 
Banco Santander SA. В большинстве случаев эксперты прогнозируют дальнейшее падение рейтингов. Об 
этом говорится в отчёте агентства, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Основными причинами снижения рейтингов эксперты называют: неблагоприятные условия работы, 
характеризующиеся новым спадом, продолжающимся кризисом недвижимости и сохраняющимся высоким 
уровнем безработицы;

снижение кредитоспособности испанского государства, которое влияет на способность правительства 
поддерживать банки;

быстрое снижение качества активов, неоплачиваемые кредиты на недвижимость, при этом Moodys ожидает 
другие категории ухудшения качества кредитов;

Ограниченный доступ финансирования на рынках, связанный с продолжающимся в еврозоне долговым 
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кризисом, и вызывающий неуверенность среди частных инвесторов в отношении испанских банков.

Прогноз для большинства случаев негативный. По мнению экспертов, переломить падение рейтингов может 
только резкое улучшение экономической ситуации или значительный приток внешних инвестиций.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25995.html

Осенние учения ОДБК пройдут в Армении
Осенью 2012 года в Армении пройдут масштабные учения военные учения под эгидой ОДКБ. Об этом 
заявил Генеральный секретарь ОДКБ Николай Бордюжа 17 мая в Санкт-Петербурге на заседании 
Парламентской Ассамблеи Организации Договора о коллективной безопасности, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

По словам генерального секретаря, данные учения будут проведены в контексте регулярного 
осуществления совместной боевой подготовки сил КСОР.

Также Николай Бордюжа сообщил, что в последнее время в ускоренном варианте завершено 
формирование миротворческих сил организации. Проводится их боевая подготовка.

«В соответствии с заключёнными государствами-членами ОДКБ Соглашением об основных принципах 
военно-технического сотрудничества, организована поставка вооружения и военной техники союзникам 
по ОДКБ по льготным и внутригосударственным ценам. По состоянию на 1 января 2012 года, портфель 
только российских оборонных заказов, поступивших от союзников по Организации, составил более 
полумиллиарда долларов, превысив аналогичный показатель двухлетней давности почти в два раза», — 
отметил Николай Бордюжа.

«Утверждена межгосударственная целевая программа по оснащению Коллективных Сил оперативного 
реагирования ОДКБ современным оперативно совместимым вооружением и техникой. На эти цели 
Российской Федерацией выделены значительные финансовые средства», — добавил он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25997.html

Падение на российском рынке акций рискует стать 
самоподдерживающимся: аналитик
«17 мая мы увидели срабатывание масштабных маржин-коллов в „голубых фишках“. Речь идёт не только 
о Сберанке, но и о Транснефти. Это явление усиливает риски того, что падение на российском рынке 
акций вполне может стать самоподдерживающимся. Принудительный продажи будут приводить 
к дальнейшему падению котировок, что в свою очередь будет сбивать новую порцию маржин-коллов и стоп-
лоссов. Пытаться угадать „дно“ в таких условиях представляется чрезвычайно рискованной задачей. 
И делать этого не стоит», — говорится в утреннем экспресс-обзоре ВТБ24 18 мая, сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

По словам аналитика банка Станислава Клещёва, тренд нисходящий и спекулянтам стоит его 
придерживаться, играя от «шорта», а тем, кто ищет момент для входа, имеет смысл выжидать, пока 
негативная тенденция не исчерпается сама собой.

«Однако большая часть инвесторов воспринимает отсутствие позиций в бумагах как безделье, и стремится 
как можно скорее восстановить позиции в подешевевших бумагах. На наш взгляд, торопиться с покупками 
фишек не стоит. А если и хочется что-либо приобрести, то наиболее подходящим инструментом 
представляются акции Полиметалла, которые в конце июня будут выкуплены в рамках принудительного 
выкупа основным акционером по цене примерно на 2% выше текущих. Такая защитная позиция позволит 
не только заставить деньги „поработать“, но и позволит вернуть их для активных действий уже через 
короткий срок», — отметил Клещёв.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25998.html

Россия подтвердила привилегированность работников на получение 
выплат при банкротстве предприятий
Россия ратифицировала Конвенцию Международной организации труда (МОТ) №173, которая даёт 
работникам приоритетное право на получение выплат при банкротстве предприятий. Закон о ратификации 
1 мая 2012 года подписал президент РФ Дмитрий Медведев. В соответствии с международным правом, 
закон вступит в силу через 12 месяцев после даты регистрации его ратификационной грамоты 
гендиректором МОТ. После прохождения всех необходимых процедур, Россия присоединится 
к общепризнанным международным трудовым нормам, на базе которых создаются национальные 
законодательства о труде.
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Конвенция №173 принята на 79-й сессии Генеральной конференции Международной организации труда 
в Женеве 23 июня 1992 года. В соответствии с пунктом 1 статьи 3 Конвенции № 173 в Федеральном законе 
содержится заявление о том, что Российская Федерация принимает на себя обязательства, вытекающие 
из раздела II Конвенции, предусматривающего защиту требований трудящихся посредством привилегии.

Конвенцией №173 предусмотрены два механизма защиты требований трудящихся в случае 
несостоятельности работодателя: предоставление привилегий в отношении требований работников 
к работодателю (раздел II) и создание гарантийных учреждений, обеспечивающих такие требования (раздел 
III).

Документ предоставляет приоритет искам трудящихся перед другими исками к несостоятельному 
предприятию, в том числе конкурсных кредиторов. Привилегированными являются требования по зарплате, 
выплатам за оплачиваемые отпуска и выходным пособиям. При этом в первую очередь предприятие 
должно рассчитаться с гражданами, перед которыми несёт ответственность за причинение вреда жизни или 
здоровью.

Добавим, по информации «Российской газеты», на 1 апреля 2012 года российские предприятия, 
находящиеся в стадии банкротства, задолжали своим работникам 831 миллион рублей — это более 40% 
от общей суммы задолженности по заработной плате в стране. А в Минздравсоцразвития уточнили, что 
подобная привилегия работников уже десять лет есть в нашем законодательстве.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25999.html

Нужна ли России административно-территориальная реформа: мнение 
блогеров
Президент Центра моделирования стратегического развития Союн Садыков предлагает приступить 
к модернизации государственной системы управления, в частности, проблемам передачи части полномочий 
регионам. По мнению эксперта, реформа должна повлечь за собой укрупнение регионов и создание 
административных структур значительных территорий взамен региональных структур. Возможно, 
целесообразно объединение с целью создать не более семи-восьми таких территорий. Это позволит 
рассматривать инфраструктуру, не как инфраструктуру отдельно взятого региона, а как важную составную 
часть общей связывающей страну системы.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Согласны ли вы с предложениями эксперта по территориальному делению 
России?».

Результаты опроса по теме «Согласны ли вы с предложениями эксперта по территориальному делению 
России?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Да, это необходимо сделать для улучшения 
качества госуправления в РФ

394 22%

Нет, это может вызвать межнациональные 
конфликты и нарушить целостность РФ

1040 59%

Трудно ответить 182 10%

Свой вариант ответа 157 9%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Леонид Кузьмин:

Именно так. Необходимо провести укрупнение регионов, путём изменения территориально-
административного деления России, с обязательным дроблением многонациональных республик Северного 
Кавказа и включением национальных республик в состав новых федеральных округов. Это важнейшая 
задача повышения управляемости в России! Укрупнённые округа дадут возможность выровнять жизненные 
стандарты населения и приблизить их к стандартам, гарантированным Конституцией РФ. Согласитесь, что, 
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скажем 9 стандартов завтра, это лучше, чем 89 сегодня?!

Виктор Шершульский:

Вы поедете дробить республики Северного Кавказа? Или Вы опять их будете дробить телами русских 
парней? Всем мусульманским республикам РФ, необходимо предоставить полный суверенитет 
и независимость от России. Только тогда мы сможем говорить о каком-то укрупнении русских территорий 
(если это будет нужно). Главное для нас это убрать мусульманскую составляющую, как одну 
из государственных религий. Чтобы не было в России «правоверных» мусульман и «неверных» гяуров. 
Иначе, мы никогда, никаким делением, Россию не обустроим, т.к. в ней всегда будет произрастать 
ксенофобия на религиозной почве. Братство было возможно в СССР, когда на его территории не было Бога. 
Как только Бог появился, отсюда и начались все неурядицы, т.к. любая религия есть — Идеология. А для 
одной страны несколько идеологий это перебор.

Юрий Сафронов:

Вы представляете себе, что значит руководить, такого рода административным образованием? Как этот 
предлагаемый Южный? Да и все остальные регионы, или как их автор собирается назвать, не лучше. У нас 
есть уже примеры подобных территорий, где их административного центра до районного надо лететь два 
дня. Так это в малозаселённой части страны. А автор предлагает то же самое сделать по всей стране. 
А на каком основании можно лишить людей национальности и своих исконных территорий? Как 
вы объясните, скажем, татарину, что теперь он россиянин и живёт в Казанской области. А что делать, если 
он на это не согласится? Целостность страны, а, равно как и уважение ко всем нациям и народам 
её населяющим, достигается не вырыванием из паспорта странички с национальностью и не реквизицией 
им исторически принадлежащих территорий. А достигается умной государственной межнациональной 
политикой и умелым её осуществлением.

Сергей Броштейн:

Если нас всех живущих в России переселить и смешать, хотя бы как при покорении Америки европейцами, 
тогда эти эксперименты может и необходимы. Укрупнить регионы или создать штаты. Но Россия 
многонациональное государство, где каждая нация живёт по своим представлением, внутреннему общению, 
традициям и законам веками на своей исконной территории. Поэтому это может вызвать жестокий конфликт 
между элитой наций по интересам с втягиванием за свои интересы свои народы. Только при социализме, 
без частной собственности на всё и средства производства и финансы, постепенно и плавно можно 
отказаться от национальных образований укрепляя регионы. Только тогда мы получим сильное 
и устойчивое государство, снабдив всех промышленным сельскохозяйственным, строительным и т. д. 
потенциалом, без капиталистической безработицы.

Владимир Лукошков:

Вы точно указали причину невозможности принимать американский тип государственного устройства 
в России. Хорошо бы так же чётко обозначить основу построения межнациональной и межрегиональной 
политики органов государственной власти в России. Почему бы не опереться на результаты исследований, 
проведенных Гумилевым и не исходить при выборе вариантов из того, что люди, населяющие конкретную 
территорию — это всего лишь часть, элемент ландшафта, и судьба населения региона зависит от того, 
насколько законы, регулирующие образ жизни людей, придуманные людьми, соответствуют объективным 
законам природы и миссии человека на планете Земля? Актуальность обозначенной проблемы очевидна. 
Но направленность и содержание работы по осуществлению административной реформы, предлагаемое 
автором, представляется мне странными и не соответствующим задаче приведения системы управления 
страной в рабочее состояние. Под рабочим состоянием я имею в виду степень управляемости процессами, 
обеспечивающими продекларированные в Конституции РФ цели и принципы организации государственных 
органов управления по отношению к народу как субъекту власти. Странно, что в статье не нашлось места 
для обозначения мероприятий по повышению ответственности руководителей центральных и региональных 
органов исполнительной власти и депутатов, голосующих за принятие нормативных актов за последствия 
ранее принятых ими решений.

Добавим, что опрос проводился с 13 по 16 мая. В нём приняли участие 1773 блогера, оставивших 481 
комментарий по теме опроса.

Напоминаем, что президент Центра моделирования стратегического развития Союн Садыков предлагает 
объединить в один регион такие области, как Тульская, Липецкая, Воронежская, Тамбовская и Рязанская, 
создав Юго-Западный округ. Пензенскую, Саратовскую, Ульяновскую, Самарскую и Оренбургскую области 
объединить в Юго-Восточный округ. Ярославскую, Владимирскую, Ивановскую, Костромскую, Кировскую 
и Нижегородскую области — в Средний округ. Смоленскую, Калужскую, Брянскую, Орловскую, Курскую, 
Белгородскую — в Западный округ. Санкт-Петербург и Ленинградскую область, а также Калининградскую, 
Псковскую, Тверскую области и Великий Новгород — в Северо-Западный округ. Мурманскую, 
Архангельскую, Вологодскую области — в Северный округ. Пермский край, Свердловскую, Челябинскую, 
Курганскую, Тюменскую области — в Восточный регион.
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Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/25993.html

Пожар на военном складе в Приморье: закрыто движение, 
эвакуированы сотни людей
В связи с пожаром на складе артснарядов в Приморском крае, принадлежащем Министерству обороны РФ, 
временно остановлено движение на станции Сунгач Дальневосточной железной дороги. Об этом 
корреспонденту ИА     REX   сообщили в пресс-службе РЖД.

По информации МЧС, 18 мая в 17:20 (10:20 мск) в Спасском районе Приморского края (7 км восточнее н.п. 
Сунгач, 280 км северо-восточнее г. Владивосток) произошёл пожар на складе артснарядов войсковой части 
Министерства обороны РФ. В настоящее время проводится тушение пожара и эвакуация населения 
из населённых пунктов Духовское и Сунгач. По данным СМИ, в город Спасск-Дальний направят около 
700 человек, рассматривается вопрос эвакуации ещё двух населённых пунктов.

В целях обеспечения безопасности движения руководством ОАО «РЖД» принято решения о закрытии 
с 10:46 мск движения на данном участке. На место происшествия отправлены два пожарных поезда — 
со станций Ружино и Сибирцево.

Из-за происшествия на близлежащих станциях остановлены пассажирские поезда №240 Москва — 
Владивосток, №351 Владивосток — Совгавань и №386 Благовещенск — Владивосток. В случае длительного 
перерыва в движении для пассажиров пассажирских поездов дальнего следования будет организовано 
горячее питание.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26000.html

Из-за пожара на военном складе в Приморье эвакуировали почти 2 
тысячи человек
Спасатели завершили все необходимые мероприятия для обеспечения безопасности населения Спасского 
района Приморском края. По данным МЧС, из населённых пунктов Зеленодольское, Сунгач, Духовское, 
Новорусановка эвакуирован 1871 человек, сообщает корреспондент ИА     REX  .

По уточнённой информации жертв в результате пожара на складе артснарядов войсковой части 
Министерства обороны РФ нет, один пострадавших госпитализирован.

Кроме того, сообщается, что готовы к реагированию два вертолёта Ми-8, один вертолёт Ми-26 (ВСУ), 
самолёт Бе-200 МЧС России из г. Хабаровска, 2 самолёта Ил-76 МЧС России из г. Москва и робототехника.

Напомним, ЧП произошло 18 мая в 10:20 мск на складе артснарядов в 7 км восточнее н.п. Сунгач, 280 км 
северо-восточнее г. Владивосток. На данном участке Дальневосточной железной дороги остановлено 
движение поездов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26001.html

Религию и медицину в рыночном обществе могут примирить только 
деньги: Григорий Трофимчук
Истинно верующие люди по определению не могут и не должны заниматься ни естественными науками, 
ни определёнными видами специальностей, которые самим своим существованием опровергают 
догматические установки, навечно отлитые тысячи лет тому назад. Такое мнение высказал эксперт ИА     REX   
политолог Григорий Трофимчук, комментируя совместимость религии и медицины.

«Сатанинских, с формальной точки зрения, профессий слишком много: учитель (если он не преподаёт 
основы духовного воспитания), астроном (который со времён Коперника и Галилея лезет не в своё дело), 
космонавт (который идёт вслед за астрономом), повар (когда он готовит пищу не из травы, а из морских 
и иных гадов), актёр (которого положено хоронить в отдельной ограде), художник (чьё творчество связано 
с реализмом или абстракционизмом), рабочий (который не должен работать в определённые дни) и т.д. 
Естественно, на первом месте этого негласного рейтинга стоит врач, который лезет внутрь не им сделанного 
организма, постоянно пытаясь там что-то перенастроить», — отмечает эксперт.

По его словам, лучший врач, в этом аспекте — травник, который и пальцем не притрагивается к чужому 
телу, тем более ножом. Но почему-то именно этих самородков, детей природы власть душит сильнее всего.

«Отношение религиозных отцов к медицине раз и навсегда было зафиксировано в средние века, когда они 
обвинили в бесовстве подвижников, нагло вскрывающих, по ночам, в укромных подвалах, трупы, чтобы 
докопаться до истины. Если бы средневековые медики занимались генетической экспертизой по ДНК, 
клонированием, выращиванием человеческих органов из клеток, восстановлением волос и отливкой 
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металлокерамических зубов — сложно представить, что сделали бы с ними в этом случае духовные 
авторитеты тех времён. Сожжением на костре их самих, членов их семей и всех родственников 
до последнего колена, их домов и всех их домашних животных, разбрасыванием общего пепла 
в космическом пространстве дело бы явно не обошлось. Кара была бы намного суровее и тяжелее», — 
рассуждает Григорий Трофимчук.

Он уверен, что за столетия церковь, по сути, не отступила от своих догм, и установки остались в прежнем 
виде.

«Раз отцы до сих пор не покаялись — значит, не было никаких реформ», — утверждает эксперт.

Он считает, что единственный выход из ситуации — сформировать официальный список запрещённых, для 
истинно одухотворённых людей, профессий. Таким образом, идя в эти сферы и повинуясь своему упрямому, 
бесовскому внутреннему призванию, человек будет знать, что он всерьёз заступил черту. И что снять этот 
психологический груз поможет специальный налог, идущий на благие цели, который также должен быть 
прописан законодательно.

«Религию и медицину в рыночном обществе могут примирить только деньги», — резюмировал эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26002.html

«Почётная отставка»: уволившийся после ЧП в ОДВ «Дальний» глава 
МВД Татарстана назначен и.о. вице-премьера
ИА     REX   публикует заявление Московского бюро по правам человека в связи с назначением Асгата 
Сафарова и.о. вице-премьера Татарстана.

Всколыхнувшая общество история преступления в полицейском отделении «Дальний» в Казани не только 
не забыта, но и имеет яркое продолжение. Глава республики Рустам Минниханов назначил на должность 
и.о. заместителя премьера Татарстана бывшего главу МВД Татарстана Асгата Сафарова.

Напомним, в марте 2012 года 52-летнего жителя Казани, неоднократно судимого Сергея Назарова, 
безосновательно обвинив в краже, доставили в отдел полиции «Дальний», где избили и изнасиловали 
бутылкой из-под шампанского. Пострадавший с разрывом прямой кишки был доставлен в больницу, 
но спасти его врачам не удалось. Огласка в прессе привела к крупномасштабной проверке деятельности 
отдела полиции «Дальний», где практика подобных допросов, в том числе и изнасилований или угроз 
изнасилования, оказалась самой обычной: сразу несколько граждан подали заявления об аналогичных 
методах допроса, применявшихся к ним. Министр внутренних дел Татарстана Асгат Сафаров отправил 
в отставку в связи с «утратой доверия» начальника отделения полиции «Дальний», полковника полиции 
Сергея Ефремова, его заместителя Фаиля Сабирзянова и начальника уголовного розыска отдела Айнура 
Рахматуллина. В Москве состоялась коллегия МВД под председательством министра внутренних дел РФ 
генерала армии Рашида Нургалиева, которая была посвящена «состоянию дисциплины среди сотрудников 
органов внутренних дел». Нургалиев вынес выговор самому Сафарову. В Казань была направлена группа 
офицеров центрального аппарата для участия в проверке работы местной полиции. В результате проверки 
были установлены «факты применения незаконных методов ведения следствия» и в других отделах 
полиции; всего Следственный комитет России принял около трех десятков жалоб на сотрудников различных 
отделов МВД Татарстана.

9 апреля Сафаров ушёл в отставку по собственному желанию. Прощаясь с личным составом, Сафаров 
отметил, что он делал всё возможное для укрепления МВД Татарстана и что «ЧП в ОП „Дальний“ стало 
настоящим неожиданным ударом не только для меня». Вместе с тем, он заявил: «Руководители 
подразделений, в том числе и центрального аппарата, наказаны по максимуму. Я всегда говорил и говорю, 
что позор и честь для нас с вами одни на всех. И 14 лет я несу ответственность за всё, что происходит 
в МВД — и в центральном аппарате, и в горрайорганах. А значит, несу ответственность за то, что 
происходит сейчас».

Трудно сказать, действительно ли Сафаров не догадывался, что творится в отделениях полиции — когда 
об этом догадывается вся страна, и многие граждане чувствуют это на себе. В любом случае, Сафаров 
публично взял на себя ответственность за преступление полицейских.

Известно, что за 14 лет нахождения Сафарова на посту министра до суда были доведены дела 14 крупных 
преступных сообществ, более 400 их участников получили тюремные сроки. Не исключено, что 
он эффективно боролся с преступностью. Впрочем, до известной степени, представления Сафарова 
о борьбе с преступным миром характеризуют его мемуары, увидевшие свет в феврале, ещё до событий 
в «Дальнем». В своей книге экс-министр высказывает сожаление по поводу отмены смертной казни 
и оправдывает средневековые жестокости при казни преступников: «Средневековая жестокость имела 
логичное объяснение — если нельзя казнить душегуба несколько раз, то можно отнять жизнь максимально 
мучительным способом — в назидание всем остальным». В самой по себе такой точке зрения нет ничего 
удивительного — в российском обществе многие граждане требуют смертной казни, и даже публичной, 
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за тяжкие преступления. Но необходимо учитывать морально-этический уровень сознания нашей полиции, 
и, с учётом подобных высказываний своего начальника, полицейские, будучи уверены в виновности 
задержанного или же желая эту виновность доказать, охотно будут использовать «мучительные» методы.

Эксперты по-разному объясняют нынешнее назначение Сафарова — прежде всего, близостью к экс-
президенту Татарстана Минтимеру Шаймиеву (в 1995 г. он стал начальником службы безопасности 
Шаймиева). Руководство республики считало его отставку незаслуженной и несправедливой: не случайно 
уже в момент принятия отставки Сафарова Минниханов выразил благодарность экс-министру и заявил, что 
он останется работать в республике.

Формально Сафаров пошёл на повышение, хотя многие эксперты и не считают новую должность экс-
министра фактическим повышением. По их мнению, речь, скорее всего, может идти о «почётной отставке». 
Сафаров сменил в этой должности Зилю Валееву, которая курировала в республике гуманитарные 
вопросы (культура, язык). Впрочем, ходят слухи, что в дальнейшем Сафаров может сменить первого вице-
премьера — 62-летнего Равиля Муратова и будет курировать силовой блок.

Но аппаратные перестановки в правительстве Татарстана и их мотивации не столь важны. В любом 
цивилизованном обществе начальник несёт личную ответственность за подчинённых, каким бы хорошим 
и честным офицером не был бы он сам. И такая ответственность необходима: чтобы удержаться 
в должности или успешно продвигаться по служебной лестнице, офицер предъявляет максимальные 
требования к своим подчинённым, те — к своим, и т.д., вплоть до самых мелких подразделений 
правоохранительной или армейской структуры. Тем самым достигается ответственность всех уровней 
иерархической системы.

Но есть и другой подход, когда можно удержаться в должности, несмотря ни на что, а то и пойти 
на повышение, и этот способ более характерен для России — когда все уровни правоохранительных служб 
повязаны коррупционными, семейными или дружескими связями, и когда любое преступление легко 
покрывается, а высшие чины не несут, в конечном итоге, ответственности за низших. А если их и снимают 
с должностей, то они легко всплывают в другом месте.

Случай с Сафаровым — яркое свидетельство второго подхода. Назначение Сафарова и.о. вице-
премьера — повышение, пусть даже формальное, в должности. А после чудовищного случая в отделении 
«Дальний», других многочисленных аналогичных случаев в Татарстане и по всей стране, после всех 
разговоров о необходимости перемен в правоохранительных органах и об ответственности должностных 
лиц, происшедшее — это открытая демонстрация наплевательского отношения к гражданам России, 
к их чувствам и мнению.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/26003.html

В Воронежской области инвестиции в основной капитал направляются 
на строительство и транспорт
В первом квартале 2012 года инвестиции в основной капитал по предприятиям и организациям 
Воронежской области составили 17,4 млрд рублей, что на 6,1% выше уровня соответствующего периода 
2011 года. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили в пресс-службе Воронежстата.

Более 39% всех инвестиций направлялось на строительство зданий и сооружений (за исключением жилых), 
около 34% – на приобретение машин, оборудования и транспортных средств, около 24% – на строительство 
жилья.

Инвестиции в основной капитал по кругу предприятий и организаций (без субъектов малого 
предпринимательства и объёма инвестиций, не наблюдаемых прямыми статистическими методами) 
составили 11,3 млрд рублей, или 64,9% в общем объёме инвестиций по полному кругу предприятий и 
организаций.

Основным источником финансирования инвестиций предприятий и организаций в первом квартале 2012 
году являлись привлечённые средства (около 65% от всего объёма инвестиций в основной капитал). Более 
35% инвестиций в основной капитал финансируется за счёт собственных средств предприятий и 
организаций.

Наибольший рост инвестиционной активности отмечен в таких отраслях, как сельское хозяйство, охота и 
лесное хозяйство (в 3,3 раза), химическое производство (в 2,6 раза), металлургическое производство и 
производство готовых металлических изделий (в 2,9 раза). Однако отмечено и сокращение инвестирования 
в основной капитал организаций некоторых видов экономической деятельности. Наибольшее сокращение 
отмечено по таким видам как производство кожи, изделий из кожи и производство обуви (в 5,9 раза), 
гостиницы и рестораны (в 3,9 раза), производство машин и оборудования (на 40,9%), целлюлозно-бумажное 
производство и издательская и полиграфическая деятельность (на 28,3%).

Общий объём иностранных инвестиций, поступивших в экономику области (с учётом рублёвых поступлений, 
пересчитанных в доллары США) в январе-марте 2012 года составил 141,4 тыс долларов, что в 1,6 раза 
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выше уровня соответствующего периода предыдущего года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26004.html

Путин отправил в отставку губернатора Иркутской области Мезенцева
Президент России Владимир Путин 18 мая подписал указ о досрочном прекращении полномочий 
Губернатора Иркутской области Дмитрия Мезенцева. Об этом сообщила пресс-служба Кремля, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

Согласно тексту указа, глава региона подал прошение об отставке по собственному желанию.

Временно исполняющим обязанности губернатора назначен президент иркутского холдинга «Истлэнд» 
Сергей Ерошенко, который в 2011 году возглавлял региональное отделение партии «Правое дело» и был 
доверенным лицом Михаила Прохорова на президентских выборах.

Отставка Дмитрия Мезенцева заранее предсказывалась экспертами. При этом в качестве его вероятного 
дальнейшего назначения назывались должность полномочного представителя президента в Сибирском ФО, 
а также один их министерских постов в новом правительстве.

Отметим, что сам Мезенцев ранее высказывал намерение руководить областью до истечения 
действующего срока своих полномочий, а затем вновь побороться за пост на выборах.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26005.html

Крупнейший военный лётный центр России создан в Воронеже
Во время своего визита в Воронеж в 2012 году заместитель председателя правительства РФ Дмитрий 
Рогозин сказал, что замечательно, что город становится авиационной столицей России. В городе уже с 2009 
года велись переговоры о создании в Воронеже крупнейшей авиабазы. Александр Зелин, который на тот 
момент был Главнокомандующим военно-воздушных сил России, пояснил тогда губернатору, почему для 
данных целей был выбран именно Воронеж: «Первое — на этом аэродроме уже есть основа для создания 
авиабазы 1 разряда, предполагающей базирование на аэродроме 100 и более самолётов. Во-вторых — 
Воронежский авиационный университет здесь также будет иметь учебную базу для подготовки и обучения 
курсантов. В-третьих — Воронежский авиационный завод является площадкой для обучения авиационного 
персонала. Важно, что регион способен предоставить социальные условия для военнослужащих, которые 
будут проходить службу на авиационной базе».

Аэродром было решено укрупнить: довести авиапарк с 60 до 200 самолётов, а рядом с уже существующей 
взлётно-посадочной полосой в 2,5 километра построить ещё одну, длиной в 3,5 километра и шириной 
80 метров; она позволит принимать любые самолёты.

С конца 2010 года авиапарк аэродрома начал постепенно обновляться, причём по мере поступления новых 
машин, старые Су-24 и Миг-25 подлежали списанию. Новые машины оснащены новейшими двигателями, 
создающими минимальный шумовой эффект. В 2011 году основная часть авиапарка была заменена 
и укомплектована новым моделями Су-34, базовая стоимость которых составляет около 1 млрд рублей, 
а с полным вооружением — более 2 млрд рублей. Новые Су-34 развивают скорость до 1,9 тыс. км/ч, 
дальность полёта — до 4 тыс. км.

Параллельно работам по расширению военного аэродрома проводилось и укрупнение Воронежского 
военного авиационного инженерного университета. В 2008 году Правительством РФ принято решение 
сосредоточить в ВВАИУ подготовку специалистов всех видов наземного обеспечения полётов авиации: 
инженерно-авиационного, инженерно-аэродромного, аэродромно-технического, метеорологического, 
радиотехнического и авиационных средств связи.

В соответствии с распоряжением правительства РФ к университету присоединены Иркутское ВВАИУ, 
Ставропольское ВВАИУ, Тамбовское ВВАИУ РЭ. Приказом министра обороны РФ от 29 января 2010 года 
№ 52 в состав университета также вошёл Федеральный государственный научно-исследовательский 
испытательный центр радиоэлектронной борьбы и оценки эффективности снижения заметности (ФГНИИЦ 
РЭБ и ОЭСЗ).

С 1 сентября 2011 года университету передана подготовка офицеров оперативно-тактического уровня 
из Военно-воздушной академии имени профессора Н.Е.Жуковского и Ю.А.Гагарина. На базе университета 
создан учебный центр по подготовке младших авиационных специалистов.

Главной задачей университета является подготовка специалистов по командно-инженерному, инженерному 
и военно-гуманитарному профилям для авиации всех видов и родов войск, войск радиоэлектронной борьбы 
по 21-й гражданской специальности и соответствующим 24 военным специальностям, а также научно-
исследовательская и испытательная деятельность по разработке ВВТ и снижению заметности.
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Сегодня в составе университета 15 факультетов, 66 кафедр, научно-исследовательские подразделения 
и подразделения обеспечения. За годы истории вуза подготовлено более 30 тысяч специалистов для частей 
и подразделений ВВС и радиоэлектронной борьбы.

В настоящее время университет является одним из крупнейших военных вузов страны, оснащён новейшими 
лабораторными и тренажёрными комплексами, в педагогический состав входят ведущие педагоги страны. 
В мае 2012 года авиауниверситету присвоен статус научного центра. И согласно распоряжению 
правительства РФ, путём слияния Военно-воздушной академии имени профессора Н.Е.Жуковского 
и Ю.А.Гагарина Министерства обороны Российской Федерации и Воронежского авиационного инженерного 
университета будет образовано федеральное государственное казённое военное образовательное 
учреждение высшего профессионального образования «Военный учебно-научный центр Военно-воздушных 
сил «Военно-воздушная академия имени профессора Н.Е.Жуковского и Ю.А.Гагарина».

Во время одного из своих многочисленных визитов в университет Алексей Гордеев отметил: «Сегодня 
университет является крупнейшим авиационным вузом в стране, где создана абсолютно новая учебная 
база, соответствующая мировому уровню. Здесь большой личный состав. Это и офицеры, и военные 
учёные, которые будут готовить и инженеров, и лётчиков. Сюда передаются центры военного образования 
в Борисоглебске и Бутурлиновке, которые также получат развитие. Но самое главное, что это всё 
происходит на базе абсолютно новых основных фондов и технологий. Мы гордимся тем, что у нас есть 
такой вуз».

«Для региона такой крупный авиационный узел — это приятная нагрузка, так как сегодня здесь за счёт 
государства будут строиться новые дома, где тысячи военнослужащих и их семьи получат квартиры. Кроме 
того, все воинские подразделения, в данном случае — университет, являются крупными 
налогоплательщиками, поэтому бюджеты города и области имеют существенные поступления за счёт этой 
воинской составляющей», — добавил Алексей Гордеев.

В настоящее время в университете проходит (закрытие 17 мая 2012 года) Всероссийская научно-
практическая конференция «Военно-воздушные силы — 100 лет на страже неба России: история, 
современное состояние и перспективы развития», что свидетельствует о качественном уровне 
функционирования учебного заведения. В конференции принимают участие ученые и специалисты 
из российских вузов. Среди тем докладов конференции — история ВВС, развитие оперативного искусства 
ВВС в военных операциях, тактика, управление авиачастями, безопасность полетов, проблемы инженерно-
технического обеспечения современной авиации, радиоэлектронные системы наблюдения и другие.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/26006.html

Путин предложил стать полпредом в Уральском ФО начальнику цеха 
«Уралвагонзавода»
Президент России Владимир Путин предложил начальнику сборочного цеха предприятия 
«Уралвагонзавод» Игорю Холманских стать его полномочным представителем в Уральском федеральном 
округе. Об этом 18 мая сообщила пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Игорь Рюрикович, мы знакомы с вами не очень давно. Я знаю, что вся ваша жизнь связана 
с производством, с Уралом, с Нижним Тагилом, с «Уралвагонзаводом», — сказал Путин на встрече 
с Холманских. — Я видел, как вы активно включились в политическую работу, в общественную 
деятельность и несколько месяцев достаточно активно работали по этому направлению. Более того, 
создали даже целое общественное движение».

«Мы с вами говорили о том, как продолжить нашу совместную работу, и я хочу вам сделать предложение: 
предлагаю вам занять должность полномочного представителя президента России в Уральском 
федеральном округе», — сказал глава государства.

Игорь Холманских стал известен после того, как в декабре прошлого года выступил со смелыми 
высказываниями во время «прямой линии» с Владимиром Путиным, бывшим тогда ещё кандидатом 
в президенты. Говоря о происходящих в столице акциях «За честные выборы», Холманских пообещал 
«подъехать с мужиками и отстоять стабильность». После этого он выступал на митингах в поддержку 
Путина, занялся общественной деятельностью, основал организацию «В защиту человека труда».

Во время встречи с Холманских Путин отметил, что «полпредство даёт возможность напрямую влиять 
на деятельность различных административных структур, правоохранительных органов, заниматься 
контролем за их деятельностью, да и, если потребуется, как-то их поправлять». «Поэтому считаю, что для 
вас, для человека, который всю жизнь провёл на производстве, знает, чем живут люди, чем живёт наш 
рядовой гражданин, занять такую позицию — правильно, и вы сможете отстаивать интересы людей», — 
сказал президент.

Он отметил, что находясь на посту полпреда Холманских сможет «использовать и тех людей, с которыми 
работал в последнее время, занимаясь общественной деятельностью, привлечь их как на общественных 
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началах, так и впрямую привлечь для работы в полпредство».

Холманских со своей стороны отметил, что данное назначение является для него «большой честью». 
«Надеюсь, что не подведу», — сказал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26007.html

В чём цель организаторов акции «оккупай-забастовок»: мнения
Единого мнения относительно целей «оккупай-забастовок» в центре столицы нет даже 
у непосредственных участников. После разгона акции у памятника казахскому поэту Абаю Кунанбаеву, 
круглосуточный лагерь переехал на Кудринскую площадь около метро Баррикадная, также создан 
второй лагерь на Арбате. Часть митингующих настаивает на политическом характере акции, другие 
просто заявляют о «празднике свободы» и «пробудившейся молодёжи». Однако и те, и другие намерены 
максимально продлить «гуляния», сообщает корреспондент ИА     REX  .

ИА     REX  : Есть ли какая-то цель у организаторов акции?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Цель — своеобразный «строевой смотр» лиц, желающих «на других посмотреть и себя показать». Единых 
чётких совместных целей нет, есть «тусовки», есть «гуляния», и если это сообщество родит совместную 
программу, то она будет напоминать программу самой власти, пусть и в иных выражениях. Поэтому они 
пока просто думают, образовав неформальную «думу». Соотношение же желающих подумать 
и являющихся агентами — невозможно выявить без законодательства типа FARA.

Что касается прогнозов. Был прецедент чётко спланированной акции консолидированных и тренированных 
структур, это «Манежка-1», когда целое поколение футбольных фанов взметнулось протестовать против 
убийства Егора Свиридова, и к ним впоследствии присоединился лично Путин. Ныне эти люди молчат, 
поскольку понимают необходимость общих ценностей, а общие ценности всё же совпадают с ценностями 
власти. Есть и жёсткая оппозиция, протестующая против интеграции в мировую экономику и полагающая 
внедрение России во всемирный капитализм капитулянтским, это «народное ополчение им.Минина 
и Пожарского», но на этот заговор уже заведены уголовные дела и его авторы арестованы. Правильно это 
или нет — покажет суд присяжных, но оппозиция действительно жёсткая.

Что же касается нынешних гулек, то они как явление безопасны, но как повод — опасны весьма. 
Не исключено, что система акций «occupy» в России может быть использована как предлог для переворота, 
подобно «Майдану», что был массовым шоу «на других посмотреть и себя показать», но в СМИ был 
прописан как общенародный протест и оказался формальным легитимизирующим поводом для переворота. 
Но среда переворота ныне не находится на улицах и в интернет-сетях, как и в более ранних прогнозах. 
Среда потенциальной энергии переворота по-прежнему находится ныне внутри легальной политики России. 
К примеру, возможно представить, что существующие партии объединятся против «выскочек», например 
«ЕР» и «КПРФ» с «ЛДПР» против «ОНФ» и объединят в себе лоббистов и олигархов. Или же иначе, 
«державники» начнут протестовать против «евразийцев», в качестве «националистов». Вот это будет 
действительно и «occupy» и «investigation» и «confiscation», а не те нежные гуляния, что ныне в эфирах всей 
планеты демонстрируют миру российскую бережную власть и российскую светскую оппозицию.

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Скорее всего — весна взыграла! Тёплые денёчки тянут на улицу, а тут и повод подвернулся завернуть всё 
это в слегка политическую обёртку.

Помню, вот так при СССР байкеры весной сбивались в стаи и мигрировали по городам, наезжая толпой 
и пугая обывателей ночными гонками на спортплощадках. Сейчас байкеры уже переросли 
в организованные сообщества, со своими слетами и регулярными тусовками.

Но не всем же на мотоциклах разъезжать, а на машины не у всех хватает. А весна-то зовёт! Чем сидеть под 
подъездами или в детских садиках (давно огороженных) с гитарами и подвергаться атакам от жителей 
близлежащих домов — лучше собираться в центре, куда слетятся ещё и сочувствующие, и зрители, 
пообщаться. А если уж быть атакованными, то по-серьёзному.

Может ли это вырасти в серьёзные волнения? Да, если с ними бороться, или если кто-то 
профессиональный захочет воспользоваться ситуацией — всё-таки народ-то уже собрался, причем сам, 
а это вам не платные пенсионерки на митинге. Тут только подбрось хорошую идею, а всё остальное само 
случится.

Ефим Андурский, правозащитник:

Судя по лозунгам, сколько-нибудь определённых целей у оппозиции нет. А это значит, что у неё нет 
практически никаких шансов сменить режим. Для этого недостаточно вывести на улицы миллионы людей. 
Для этого вышедшим на улицу людям нужно дать идею. Этого лидеры оппозиции сделать не могут, потому 
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что единственная их идея — это смена существующего режима. Но для чего? Неужели для того, чтобы 
занять освободившееся место?

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/26008.html

Уровень загрязнения воздуха в странах СНГ достиг критической 
отметки: Роспотребнадзор
Наибольшие массы выбросов в окружающую среду приходятся на урбанизированные территории стран 
СНГ, где проживает почти 150 млн человек. Об этом заявил глава Роспотребнадзора Геннадий Онищенко, 
18 мая в Санкт-Петербурге на заседании международного Невского экологического конгресса, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

По словам главы Роспотребнадзора, «высокий» и «очень высокий» уровень загрязнения атмосферного 
воздуха отмечен более чем в 50-ти городах.

В столицах, крупных и средних городах стран СНГ регистрируются превышения до 10 предельно 
допустимых концентраций по пыли, оксидам углерода и азота, формальдегиду и другим вредным 
веществам.

В 2010-м году доля проб природных вод в местах водопользования населения, не соответствующих 
гигиеническим требованиям по санитарно-химическим показателям, составила в Российской Федерации 
порядка 23%, Молдавии — около 21%, Белоруссии — около 8%, Казахстане — 4,5%. Повышенные 
концентрации тяжёлых металлов, нефтепродуктов, фенолов в питьевых водах могут являться причиной 
развития или утяжеления заболеваний желудочно-кишечного тракта, почек, нервной системы, крови. 
По словам Геннадия Онищенко, таким образом создаются прямые угрозы вспышек острых кишечных 
инфекций.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26009.html

Оппозиция не дозревает до революционной: проигрыша не избежать
Журналист Павел Вершинин в своей статье «Встречный пал», отмечает новую тенденцию в русскоязычной 
блогосфере: «В эти майские дни произошла удивительная вещь: волна антигосударственных протестов, 
прокатившаяся по стране, последние полгода черпавшая энергию в сотнях форумов, онлайн-сервисов, 
социальных сетей и прочих интернет-страниц, была, в конце концов, побеждена с помощью самой 
блогосферы».

Эксперты ИА     REX   пояснили, действительно ли оппозиция теряет своё превосходство в сети и проигрывает 
информационную войну в блогосфере?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Оппозиция не дозревает до революционной по множеству причин. В частности они почему-то верят 
в самоорганизующуюся силу соцсетей, им так внушили. И хоть сами соцсети революций не делают, что 
было доказано в Рунете сравнительно давно, но собирающиеся хотят в этом лично убедиться. А, возможно, 
хотят построить новые структуры взаимодействия на основе поиска реальной общности.

Приведённый анализ событий очень удачен и показывает миру, что «арабская весна» не совсем арабская 
и не совсем весна. Что дестабилизация это очень серьёзный труд и требует множества наёмников, включая 
уже имеющиеся инфраструктуры, и если наёмники и оружие отсечены или не прикрыты войсками НАТО, 
то не будет никакой «арабской весны», как бы не мечтал об этом убийца 150 янки собственноручно сенатор 
Маккейн. Кстати, по нему тоже катком прошлись русские блогеры, и вероятно это лишь первая серия из его 
виртуального многосерийного сериала.

Но расслабляться не стоит. Все помнят монолитность брежневской эпохи. И как быстро она рассыпалась 
вместе с миллионами жизней. И что было с романтиками той эпохи, которых сейчас олигархи доедают. Это 
создать государство сложно, например Кубу из «страны путан и крестьян» создавали всем соцлагерем. 
А вот разрушить страну до состояния «путан и крестьян» очень просто и мы все помним, кто и как это 
делал, и что оказалось в результате.

Андрей Давыдов, журналист:

Да, очень похоже, что в блогосфере наметился перелом. Думаю, за счёт огромного притока свежей силы, 
сильно разбавившей застоявшееся тут ядро со времен, когда интернет был роскошью. Старых 
«демократов» размывает подлинная демократизация. Что, кстати говоря, свидетельствует о том, что страна 
развивается значительно лучше, чем это пыталась нам навязать протестная «Белая лента»: застой больше 
в головах у представителей Болотной, нежели в действительности.

Вчера я слышал, как русская трибуна в Стокгольме на чемпионате мира по хоккею с воодушевлением пела 
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гимн России после победы, которая вывела нас в полуфинал. Сколько ни стебались те, кто предпочитает 
называть страну «Рашкой», над «реинкарнацией советского гимна», люди знают его слова и поют 
их с гордостью за державу. Это — вера в Россию. И в то, что она справится со всеми трудностями. Без 
самоуничтожения. Потому и получают отпор те, кто ради своих сомнительных ценностей готов поставить 
на кон русскую цивилизацию.

Лев Вершинин, политолог:

«В целом можно сказать, что в России действительно появилось гражданское общество — общество 
информированных, оснащённых знаниями и технологиями, уважающих себя и любящих свою страну людей. 
При этом назло „белоленточникам“ оказалось, что их попытки „приватизировать“ энергию неравнодушных 
граждан с треском провалились. Умных и добрых людей у нас гораздо больше...», — правильно отмечает 
Вершинин в своём тексте.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26011.html

По факту пожара на военном складе в Приморье возбуждено уголовное 
дело
По факту пожара на артиллерийском складе войсковой части в Спасском районе Приморского края 
военным следственным отделом СК РФ по Спасск-Дальнему гарнизону 18 мая возбуждено уголовное дело. 
Об этом сообщили в пресс-службе Следственного комитета, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Дело возбуждено по признакам преступления, предусмотренного частью 1 статьи 349 УК РФ «Нарушение 
правил обращения с предметами, представляющими повышенную опасность для окружающих, 
повлекшее по неосторожности причинение тяжкого вреда здоровью человека».

По данным следствия, на территории войсковой части 86792 около 16:40 (9:40 по мск) на площадке для 
складирования боеприпасов, предназначенных для последующей утилизации, по неустановленным пока 
причинам произошло возгорание и последующие взрывы.

«Согласно предварительной информации в результате произошедшего один военнослужащий, проходящий 
военную службу по призыву, ранен в руку, ещё один контужен», — сообщили в ведомстве.

На месте происшествия в настоящее время работает следственная группа. После того, как пожар будет 
потушен и сапёры завершат разминирование, военные следователи приступят к проведению осмотра места 
происшествия. Из воинской части изъята документация, регламентирующая проведение работ 
по утилизации боеприпасов, проводится допрос очевидцев.

Напомним, в связи с пожаром на территории части из близлежащих населённых пунктов Зеленодольское, 
Сунгач, Духовское и Новорусановка был эвакуирован 1871 человек, временно приостановлено движение 
в районе станции Сунгач Дальневосточной железной дороги.

К месту происшествия МЧС были направлены два вертолёта Ми-8, вертолёт Ми-26 и самолёт Бе-200 
из Хабаровска, два самолёта Ил-76 из Москвы и робототехника. Сообщений о жертвах до настоящего 
времени не поступало.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26012.html

Оппозиция рассчитывает завершить «марш миллионов» 12 июня 
митингом у Кремля
Оппозиция определилась с маршрутом очередного «марша миллионов», который она намерена 
организовать 12 июня. Как сообщил 18 мая координатор «Левого фронта» Сергей Удальцов, шествие 
планируется провести от Тверской заставы до Боровицкой площади, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Состоялось заседание рабочей группы, принято решение провести шествие и митинг 12 июня... Маршрут 
от Тверской заставы до Боровицкой площади. Начало марша в 15.00, митинга — в 17.00», — написал 
Удальцов в своём микроблоге в Twitter. Заявителями, по его словам, выступят «те же лица, что и 6 мая».

Напомним, акция оппозиции 6 мая вылилась в беспорядки и столкновения с сотрудниками полиции, 
завершившись многочисленными задержаниями её участников. Сам Удальцов в настоящее время отбывает 
15 суток административного ареста, к которому он был приговорён за неподчинение требованиям полиции 
на одной из уличных акций.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26013.html
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Почти половина мирового сокращения выбросов парниковых газов 
приходится на долю России
Около 50% сокращения выбросов парниковых газов в мире обеспечивает Россия. Об этом заявил 
исполняющий обязанности министра природных ресурсов России Юрий Трутнев 18 мая в Санкт-
Петербурге на заседании Невского международного экологического конгресса, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

По словам чиновника, такие показатели зафиксированы в рамках Киотского протокола.

Вместе с тем, что, учитывая долю мировых природных ресурсов, которой обладает Россия (20% запаса 
пресных вод и 25% запаса леса), проблемы в сфере экологии нуждаются в срочном решении.

«Устаревшее, не стимулирующее к модернизации законодательство, отсутствие современной системы 
переработки и утилизации отходов, большой объём накопленного экологического ущерба, низкая 
эффективность мониторинга — только краткий перечень накопившихся проблем в российской системе 
окружающей среды», — отметил Юрий Трутнев.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26014.html

«Губернаторская чехарда-2012»: с начала года Кремль поменял 
четверть глав регионов
18 мая президент России Владимир Путин принял досрочную отставку губернатора Иркутской области 
Дмитрия Мезенцева, назначив временно исполняющим обязанности главы региона Сергея Ерощенко. 
Таким образом, Мезенцев стал 13 по счёту региональным руководителем, уволенным «по собственному 
желанию» с начала 2012 года, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Губернаторский бум-2012» открыла отставка главы Архангельской области Ильи Михальчука, 
возглавлявшего регион с 2008 года. Указ о досрочном прекращении полномочий губернатора президент 
Дмитрий Медведев подписал 13 января 2012 года. Тогда на место временно исполняющего обязанности 
главы региона назначили Игоря Орлова, который вошёл в список кандидатов на пост главы области вместе 
с председателем областной контрольно-счётной палаты Александром Дементьевым и ректором 
Северного федерального университета имени Ломоносова Еленой Кудряшовой. Список кандидатов 
президенту представили во время встречи с представителями партии «Единая Россия» 25 января. Тогда же 
были предложены три кандидатуры на пост главы Волгоградской области, губернатора которой Анатолия 
Бровко, после 2 лет службы, отправили в отставку 17 января. На его место претендовали временно 
назначенный главой области Сергей Боженов, член Совета Федерации Владимир Плотников и главный 
федеральный инспектор региона Дмитрий Сафонов. Из предложенного списка Медведев выбрал 
Боженова и Орлова, кандидатуры которых утвердили после представления местным администрациям 
2 и 3 февраля.

Уже 2 февраля стало известно о скорой смене ещё одного губернатора. На встрече с президентом 
от руководства партии «Единая Россия» выдвинули трёх кандидатов на пост главы Томской области: 
генерального директора компании «Газпром трансгаз Краснодар» Сергея Жвачкина, председателя 
городской думы Томска Сергея Ильиных и ректора Томского политехнического института Пётра Чубика. 
Возглавлявший регион с 1991 года Виктор Кресс в список не вошёл. После истечения срока его 
полномочий в марте 2012 года, главой региона назначили утверждённого президентом Жвачкина. Виктор 
Кресс же, согласно постановлению нового губернатора, стал представителем администрации региона 
в Совете Федерации РФ.

22 февраля единороссы предложили Медведеву кандидатов на пост главы Республики Тыва. В списке 
фигурировали председатель Верховного Хурала Тывы Кан-оол Даваа, действующий председатель 
правительства республики Шолбан Кара-оол и глава города Кызыл Виктор Тунёв. По представлению 
президента, республику снова возглавил Шолбан Кара-оол, занимающий данный пост с 2007 года.

28 февраля в досрочную отставку «по собственному желанию» отправился руководитель Приморского края 
Сергей Дарькин, занимавший губернаторское кресло с 2001 года. Временно исполняющим обязанности 
главы региона назначили замминистра образования и науки РФ, ректора Дальневосточного федерального 
университета Владимира Миклушевского, который впоследствии вошёл в список кандидатов 
на должность губернатора края от партии «Единая Россия» и 16 марта был избран на указанную должность.

11 марта, после очередной встречи с руководством «Единой России», Дмитрий Медведев выдвинул 
действующего губернатора Краснодарского края Александра Ткачёва на следующий срок. 21 марта Ткачёв, 
возглавлявший регион с 2001 года, вновь вступил в должность на пятилетний срок. Отметим, что 16 марта 
президент также назначил губернатора своим спецпредставителем в Абхазии.

23 марта в ещё одну «внеочередную отставку» отправился руководитель Саратовской области Павел 
Ипатов, возглавлявший регион с 2005 года. По представлению «Единой России» на пост губернатора 
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области претендовали главный федеральный инспектор по региону аппарата полномочного представителя 
президента в Приволжском федеральном округе Александр Дрожжин, заместитель министра сельского 
хозяйства Александр Соловьёв и временно исполняющий обязанности главы области Валерий Радаев. 
Президент выдвинул кандидатуру последнего, и 5 апреля 2012 года Радаев возглавил регион.

30 марта стало известно и о скорой смене глав Омской и Московской областей. На пост руководителя 
Подмосковья, взамен уходящему в отставку после 12 лет губернаторства Борису Громову, предложили 
кандидатуры первого заместителя председателя правительства Московской области Игоря Пархоменко, 
главы города Реутов Александра Ходырева и — главная интрига смены главы региона — министра 
по чрезвычайным ситуациям Сергея Шойгу. Как известно, пост занял «единогласно избранный депутатами 
региона» Шойгу. Отметим, что бывший глава МЧС захватил с предыдущего места работы и своего 
заместителя Руслана Цаликова. 17 мая, на заседании Мособлдумы Цаликова выбрали вице-губернатором 
региона.

На пост главы Омской области, взамен возглавлявшего регион с 1991 года Леонида Полежаева, 
претендовали депутат законодательного собрания Александр Артёмов, главный федеральный инспектор 
по Омской области аппарата полномочного представителя президента в Сибирском федеральном округе 
Сергей Лицкевич и гендиректор ЗАО «Газпром межрегионгаз Омск» Виктор Назаров. Ранее Полежаев 
объявил, что не собирается баллотироваться на следующий срок — по некоторым данным, отчасти из-за 
«провала» в регионе партии «Единой России» на парламентских выборах 4 декабря (партия получила 27% 
голосов избирателей, против 30%, набранных КПРФ). 9 апреля новым губернатором области избрали 
Виктор Назарова, который вступит в должность 30 мая.

4 апреля Дмитрий Медведев принял досрочную отставку главы Мурманской области Дмитрия Дмитриенко, 
возглавлявшего регион с 2009 года. 12 апреля, в ходе встречи с единороссами, президенту представили 
список претендентов на должность. В него вошли временно исполняющая обязанности губернатора Марина 
Ковтун, заместитель губернатора Павел Богушевич и генеральный директор ОАО «Мурманский морской 
рыбный порт» Владимир Соколов. Президент поддержал кандидатуру Ковтун, церемония инаугурации 
которой состоялась уже 13 апреля.

В этот же день президент подписал указ о досрочном прекращении полномочий губернатора Костромской 
области Игоря Слюняева. Он возглавлял регион с 2007 года, однако Костромская область показала одни 
из самых низких по стране результатов поддержки действующих властей на последних парламентских 
и президентских выборах. Как неоднократно отмечали в СМИ, указанный факт послужил основной причиной 
досрочного увольнения чиновника «по собственному желанию». На пост губернатора области от ЕР 
выдвинули трёх кандидатов: первого заместителя губернатора Костромской области Алексея Анохина, 
главного федерального инспектора по Костромской области аппарата полномочного представителя 
президента в Центральном федеральном округе Кирилла Балашова и врио главы региона Сергея 
Ситникова. 28 апреля за последнего кандидата единогласно проголосовали депутаты местной думы. 
В этот же день Ситников вступил в должность.

20 апреля в «досрочную отставку по собственному желанию» отправился глава Смоленской области 
Сергей Антуфьев, руководивший регионом с 2007 года. На его место предложили врио губернатора 
области Алексея Островского, заместителя генерального директора, директор филиала ОАО «Концерн 
Росэнергоатом» «Смоленская атомная станция» Андрея Петрова и начальника главного управления 
Центрального банка РФ по Смоленской области Михаила Чехунова. 26 апреля депутаты местной думы 
утвердили кандидатуру 36-летнего Алексея Островского, а 15 мая депутаты Госдумы проголосовали 
о досрочном прекращениё полномочий чиновника в качестве главы думского комитета по делам 
общественных объединений и религиозных организаций.

28 апреля Медведев досрочно уволил сразу двух губернаторов — главу Ярославской области Сергея 
Вахрукова и главу Пермского края Олега Чиркунова. 5 мая пост ушедшего «по собственному желанию» 
главы Ярославской области занял врио руководителя региона Сергей Ястребов, ранее назначенный 
заместителем Вахрукова. Вместе с Ястребовым на губернаторское кресло претендовали глава городского 
поселения Ростов Ярославской области Юрий Бойко и ректор Ярославского государственного 
университета Александр Русаков. Руководителем Пермского края стал врио главы региона, министр 
регионального развития Виктор Басаргин, претендовавший на пост губернатора вместе с председателем 
правительства Пермского края Михаилом Антоновым и председателем Законодательного Cобрания края 
Валерием Сухих.

2 мая Дмитрий Медведев подписал новый закон о выборах губернаторов, который вступит в силу 1 июня 
2012 года. Также 2 мая в очередную досрочную отставку отправился губернатор Ставропольского края 
Валерий Гаевский, которого заменил врио главы региона Валерий Зеренков. Вместе с Зеренковым, 
занявшим пост руководителя края 5 мая, на данное место претендовали министр промышленности, 
энергетики и транспорта региона Дмитрий Саматов и глава города Пятигорск Лев Травнев.

10 мая президент Владимир Путин принял досрочную отставку двух губернаторов — главы Самарской 
области Владимира Артякова и главы Республики Мордовия Николая Меркушкина. Спустя 2 дня Николай 
Меркушкин уже возглавлял Самарскую область. Пост же руководителя Мордовии достался Владимиру 
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Волкову, назначенному врио главы республики. 14 мая Волков был избран на указанную должность 
по результатам голосования.

12 мая депутаты законодательного собрания Ленинградской области выбрали нового губернатора. Им стал 
Александр Дрозденко, до этого занимавший пост вице-губернатора области. Предыдущий губернатор 
области Валерий Сердюков отправлен в отставку президентом России Владимиром Путиным 11 мая 
2012 года. Дрозденко приступит к должностным обязанностям 28 мая, после вступления в силу указа 
президента об отставке.

В один день с Сердюковым в отставку «по собственному желанию» отправили и президента Республики 
Бурятия Вячеслава Наговицына. 5 мая Дмитрий Медведев выдвинул кандидатуру политика, действие 
полномочий которого формально истекает лишь 10 июля 2012 года, на повторный срок, 11 мая Владимир 
Путин подписал указ о досрочном освобождении Наговицына от должности, а 12 мая Наговицын 
официально вступил в должность главы республики.

14 мая президент принял досрочную отставку губернатора Свердловской области Александра Мишарина. 
Согласно тексту указа, врио главы региона назначен Евгений Кувайшев. А уже 18 мая Путин подписал указ 
и о досрочном прекращении полномочий губернатора Иркутской области Дмитрия Мезенцева. Его 
обязанности временно переданы Сергею Ерощенко.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26010.html

Люди из рабочей среды будут и дальше приходить на ключевые посты, 
заявляют в «Единой России»
Решение президента Владимира Путина назначить своим полпредом рабочего «Уралвагонзавода» Игоря 
Холманских свидетельствует о том, что в политику, на ключевые посты и дальше будут приходить новые 
люди с большим потенциалом, в том числе и из рабочей среды. Так считает вице-спикер Госдумы, 
секретарь президиума генсовета «Единой России» Сергей Неверов, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В рабочей среде огромное число талантливых руководителей, которые знают что такое жизнь, и готовы 
работать 24-часа в сутки на благо своей страны. И президент намерен опираться именно на таких людей как 
Холманских», — приводит слова Неверова пресс-служба партии.

«Президент во время своих поездок к рабочим „Уралвагонзавода“ видел, как к нему относятся в коллективе, 
в личном общении смог убедиться организаторских способностях Игоря Холманских, стремлении решать 
проблемы на Урале и защищать интересы людей труда. Для руководителя это важнейшие качества», — 
отметил также вице-спикер.

Первый зампред комитета Госдумы по образованию Владимир Бурматов, в свою очередь, считает, что 
назначение Игоря Холманских служит примером того, что «у Кремля большая „скамейка запасных“, которая 
не исчерпывается теми, кто принадлежит к региональной бюрократии, чиновничеству». Кроме того, депутат 
видит в решении президента свидетельство того, что Общероссийский народный фронт не задумывался как 
исключительно предвыборный проект.

«Подтверждением этому служит не только работа представителей ОНФ на высоких уровнях 
в избирательном штабе кандидата Путина во время президентских выборов, но и сегодняшнее назначение 
представителя фронта на ответственный пост. Не удивлюсь, если ещё кто-то из представителей ОНФ будет 
назначен на высокий пост», — сказал Бурматов.

Как сообщало ИА     REX  , 18 мая Владимир Путин предложил начальнику сборочного цеха предприятия 
«Уралвагонзавод» Игорю Холманских стать его полномочным представителем в Уральском федеральном 
округе.

Холманских стал известен после того, как в декабре прошлого года выступил со смелыми высказываниями 
во время «прямой линии» с Владимиром Путиным, бывшим тогда ещё кандидатом в президенты. Говоря 
о происходящих в столице акциях «За честные выборы», он пообещал «подъехать с мужиками и отстоять 
стабильность». После этого Холманских выступал на митингах в поддержку Путина, занялся общественной 
деятельностью, основал организацию «В защиту человека труда».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26015.html

В Госдуме предлагают выделить 30 млрд рублей на улучшение условий 
хранения боеприпасов
Депутаты Госдумы предлагают выделить 30 млрд рублей на финансирование мероприятий 
по совершенствованию условий хранения боеприпасов. Соответствующие поправки к законопроекту, 
уточняющему параметры федерального бюджета на 2012-2014 годы, который в настоящее время готовится 
ко второму чтению, 18 мая внесла группа депутатов комитета по обороне.
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Как сообщил журналистам глава комитета Владимир Комоедов, указанные средства предлагается 
выделить «на проведение мероприятий, связанных с совершенствованием инфраструктуры системы 
хранения и эксплуатации ракет, боеприпасов и взрывчатых веществ за счет перераспределения средств, 
выделенных на реализацию гособоронзаказа». Необходимые деньги, по его словам, предлагается изыскать 
«за счёт перераспределения средств, которые выделены на реализацию гособоронзаказа».

Глава комитета также обратил внимание на то, что парламентарии неоднократно указывали руководству 
Минобороны и Минфина на то, что состояние объектов хранения ракет, боеприпасов и взрывчатых 
материалов «не обеспечивают их взрывопожаробезопасность даже в условиях мирного времени, 
а по отдельным позициям положение близко к катастрофичному». «Говорили и о том, что отсутствие 
должного количества современных капитальных хранилищ для ракет и боеприпасов, защищённых 
от действий диверсионно-разведывательных групп, ударов крылатых ракет и авиации, угрожает военной 
безопасности страны», — сказал Комоедов.

Напомним, 18 мая на артиллерийском складе войсковой части 86792 в Спасском районе Приморского края 
произошли взрывы боеприпасов, предназначенных для утилизации, после чего произошёл пожар. Ранения 
получили двое военнослужащих. В связи с пожаром из близлежащих населённых пунктов Зеленодольское, 
Сунгач, Духовское и Новорусановка было эвакуировано около 2 тысяч человек.

По факту произошедшего возбуждено уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного 
частью 1 статьи 349 УК РФ «Нарушение правил обращения с предметами, представляющими 
повышенную опасность для окружающих, повлекшее по неосторожности причинение тяжкого вреда 
здоровью человека».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26016.html

Москвичи требуют навести порядок в сквере на Кудринской площади
Жители Центрального округа Москвы требуют навести порядок в сквере на Кудринской площади, заявили 
корреспонденту ИА     REX   18 мая в пресс-службе префектуры Центрального АО Москвы.

На «горячую линию» префектуры всего за сутки поступило около 30 обращений жителей Пресненского 
района, возмущённых действиями граждан, организовавших круглосуточный лагерь в сквере на Кудринской  
площади. Жители «сталинской высотки» на Кудринской площади дом 1, которые ранее уже обращались к 
депутату Московской городской думы Кириллу Щитову, продолжают жаловаться на большое скопление 
неформальной молодёжи, расположившейся в сквере. По мнению граждан, некоторые молодые люди ведут 
себя вызывающе, агрессивно реагируют на замечания и распивают спиртные напитки.

Обратившиеся жители обеспокоены возможным повторением столкновений митингующих с полицией, когда 
«под горячую руку» провокаторов могли попасть простые жители центра Москвы. Кроме того, по мнению 
заявителей, новый «лагерь» расположился вблизи Московского Зоопарка и Планетария, где постоянно в 
дневное время находятся дети. Пожилые москвичи не довольны тем, что у них отняли сквер – единственное 
место, где отдыхают пенсионеры.

Аналогичные обращения поступили из Общественной организации многодетных семей Пресненского 
района. Председатель Общества Маргарита Колобова заявила: «Многодетные семьи требуют от окружной 
и районной власти оградить наших детей от негативного влияния агрессивно настроенной молодёжи, 
обеспечить общественную безопасность и навести порядок в сквере на Кудринской площади».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26017.html

К сближению с Россией пока готовы лишь Казахстан и Белоруссия: 
эксперты
Россия продолжит курс на развитие интеграционных процессов на постсоветском пространстве, однако 
разделяют её стремления лишь Казахстан и Белоруссия. С другими странами СНГ у России возможны лишь 
временные прагматичные союзы. К такому выводу пришли участники онлайн-конференции «Внешняя 
политика России: каковы приоритеты нового президента?», которую провела информационная группа 
Finam.ru. они уверены, что в период президентства Владимира Путина российская внешняя политика 
будет более ориентирована на укрепление интеграции на постсоветском пространстве.

«Такие задачи ставятся, президент это активно подчёркивал и во время избирательной кампании, и сейчас. 
Однако даже если в России постсоветскому направлению и будет уделяться более серьёзное внимание, 
чем раньше, многое зависит от поведения постсоветских элит, от их готовности поддержать курс на 
сближение. Всё-таки за 20 лет многие избрали курс на многовекторность (или часто игру на противоречиях), 
и отказываться от него пока не планируют», - прогнозирует эксперт по внешней политике Центра 
политической конъюнктуры России Евгения Войко.

По мнению руководителя аналитического департамента Центра Политических технологий Татьяны 
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Становой, пока достаточно прагматичное желание интегрироваться демонстрирует только Казахстан, 
который часто держит инициативу в развитии ЕЭП, демонстрирует амбиции и не боится оказаться “под 
каблуком” России (потому что не окажется). «Белоруссия, второй участник ЕЭП, по сути, не имеет выбора: 
на Европу “последнему диктатору” ориентироваться сложно (разве что в рамках вечного заигрывания с 
Брюсселем, когда отношения с Москвой заметно портятся). Остальные постсоветские страны с точки зрения 
экономической интеграции оказываются весьма проблемными. Либо Россия в них не особенно 
заинтересована, либо они сами не хотят», - отметила Становая.

Нельзя однозначно утверждать, что остальные партнёры России на постсоветском пространстве (помимо 
готовых к тесной интеграции Белоруссии и Казахстана) не имеют прямого интереса к кооперации с ней, 
утверждает директор ИАЦ МГУ по изучению общественно-политических процессов на постсоветском 
пространстве Алексей Власов: «Даже прозападный, в целом, Азербайджан в принципе готов 
рассматривать российские предложения в той части, в которой они могут заинтересовать официальный 
Баку. Здесь многое зависит от самой российской элиты, насколько она проявит готовность предложить 
более гибкий и более взаимовыгодный вариант интеграции».

Преподаватель Петрозаводского государственного университета Олег Реут считает, что желания 
интегрироваться с Россией у её ближайших соседей нет, но «нелюбовь дополняется прагматизмом». «У 
интеграционного проекта с Россией нет ни фундамента чётко артикулируемого ценностного подхода, ни 
системы заявляемого целеполагания, ни истории успеха», - говорит эксперт.

С коллегой согласна руководитель отделения международных отношений ИАИ РГГУ Ольга Павленко, 
отмечающая, что «в отношениях со странами СНГ Россия использует прагматичные мотивационные 
подходы, но отсутствует ценностная подоплёка постсоветского взаимодействия, гуманитарная 
составляющая – ситуационна и весьма противоречива в каждом конкретном случае». По её мнению, в 
случае, если ЕЭП, запущенное тремя государствами, будет давать эффективные результаты, то возможны 
различные промежуточные модели интеграции с Россией, помимо уже сделавших выбор Казахстана и 
Белоруссии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26018.html

Путин использует пропагандистский потенциал вокруг Игоря 
Холманских: политолог о назначении уральского полпреда
Политолог, эксперт ИА     REX   Михаил Нейжмаков прокомментировал предложение президента Владимира 
Путина назначить уральским полпредом начальника цеха «Уралвагонзавода» Игоря Холманских 
и перспективы института полномочных представителей.

Впервые в истории института полпредов эту должность займёт человек не из числа высокопоставленных 
госслужащих. И второй раз в истории полпред получает назначение явно в связи со своей общественно-
политической деятельностью. Ранее такую мотивацию можно было усмотреть в назначении полпредом 
в Поволжье Сергея Кириенко, на тот момент лидера фракции СПС в Госдуме РФ — кстати, тоже 18 мая, 
но 2000 года. Правда, назначение Кириенко могло быть не только реверансом в сторону правых либералов, 
тогда поддерживавших Путина («СПС — в Думу, Путина — в президенты»), но и мотивировано предыдущей 
совместной работой нового президента и экс-премьера.

Назначение Игоря Холманских не так экстравагантно, как кажется на первый взгляд. В конце концов, 
в Свердловской области, центре и самом многонаселенном регионе Уральского ФО, прежний работодатель 
Холманских, «Уралвагонзавод» — одна из ведущих корпораций, а её гендиректор Олег Сиенко — одна 
из самых влиятельных фигур (недаром ему неоднократно прочили кресло губернатора). Кстати, назначение 
Холманских, скорее всего, добавит очков Сиенко. Возможно, это и своеобразная компенсация для 
гендиректора УВЗ — он хотя и включён в список кандидатов в губернаторы, но больше шансов возглавить 
Свердловскую область у врио главы региона Евгения Куйвашева.

Кроме того, полпред — это не губернатор, который часто должен решать проблемы региона «в режиме 
ручного управления». То есть для полпреда отсутствие опыта руководства крупными ведомствами 
и решения хозяйственных проблем регионального уровня — не смертельно. В эпоху выборных 
губернаторов полпреды, по сути, были политтехнологами, курирующими избирательные кампании 
и добивавшимися ухода глав регионов, неугодных Кремлю. Но на Урале самый «старослужащий» 
губернатор (глава Курганской области) назначен в конце 2009 года, главы Югры, Ямала, Челябинской, 
Тюменской областей — в 2010 году, а глава Свердловской, где выборы могли бы стать самыми 
проблемными для Кремля, будет назначен и вовсе на днях. То есть решать предвыборные проблемы 
уральскому полпреду в ближайшем будущем не грозит.

Понятно, что власти должны были как-то использовать пропагандистский потенциал вокруг фигуры Игоря 
Холманских, пока его имя на слуху. В отличие от губернатора, с полпреда население и не спросит 
за социально-экономические проблемы или неразрешённые чрезвычайные ситуации, то есть стать 
откровенно непопулярным на таком посту сложнее. А вот идея о «человеке из рабочей среды, которого 
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выделил президент, чтобы он заступался за граждан перед чиновниками» создаёт политические 
перспективы для Холманских и выгодна для Путина, его назначившего.

Что касается института полпредов в целом, то его значение в последние годы падало. Вероятно, многие 
экономические полномочия у этих чиновников заберут (кроме, разве что, полпредов в специфических 
округах, вроде Северо-Кавказского). С политтехнологическими функциями сложнее. Возвращение 
губернаторских выборов, всё же, должно вернуть значение и институту полпредов. Но в большинстве 
регионов, где выборы могли бы пройти в 2012-2013 годах, главы уже переназначаются по старой схеме, так 
что там не нужно «ручного управления» полпредов. Не исключено, что назначение полпредом Холманских 
говорит и о другой тенденции. В ближайшее время выборы губернаторов, которые повысили бы значимость 
полпредов, в большинстве регионов проходить не будут. А в будущем, может быть, само решение 
о возвращении губернаторских выборов будет если не пересмотрено, то скорректировано.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26019.html

Роспотребнадзор не исключает нового запрета на украинские сыры
Роспотребнадзор по результатам лабораторного исследования образцов сыра снял эмбарго на поставки 
в Россию продукции четырёх украинских предприятий. Об этом 18 мая сообщили в пресс-службе ведомства.

Речь идёт о сырах производства предприятий «Пирятинский сырзавод», «Дубномолоко», «Гадячсыр» 
и «Прометей».

Между тем, главный санитарный врач Геннадий Онищенко заявил, что к украинским сырам «ещё остаются 
вопросы», и они пропускаются на российский рынок «по нижней планке допуска». В частности, по его 
словам, претензии остаются к масложировому составу сыров.

«Им нужно серьёзно заниматься технологиями. Если они так будут продолжать, мы не исключаем 
возможности вновь запретить ввоз», — сказал Онищенко.

Напомним, с начала февраля Роспотребнадзор ввёл запрет на поставки в Россию сыров трёх украинских 
произдителей, затем этот список был расширен до семи. Под запрет попала продукция ЧП «Прометей», 
АО «Пирятинский сырзавод», ООО «Гадячсыр», «Бель Шостка Украина», Баштанского и Лозовского 
сырзаводов, Хмельницкой маслосырбазы.

Санитарная служба заявила о несоответствии данной продукции российскому техрегламенту на молоко 
и молочную продукцию, поскольку в ней содержались растительные жиры вместо животных, что не было 
обозначено на этикетке.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26020.html

Путин поручил подготовить предложения о приватизации активов 
«Ростехнологий»
Президент России Владимир Путин поручил в течение месяца подготовить предложения о приватизации 
активов «Ростехнологий». Соответствующие вопросы обсуждались 18 мая на совещании по вопросам 
развития данной госкорпорации, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Глава государства напомнил, что при создании «Ростехнологий» власти договаривались о том, что эта 
структура не будет иметь «застывшую форму». «Нам нужно приводить в порядок эти предприятия 
(входящие в госкорпорацию — ред.), их акционировать, там, где нужно, переводить, допустим, в форму 
казённых предприятий, а где возможно — выводить на рынок и приватизировать», — отметил Путин.

«Я буду просить и руководство „Ростехнологий“ представить соответствующий план по этому 
направлению — c точки зрения собирания активов работа проведена большая, но предложения 
по дальнейшей работе, по развитию корпорации я пока не видел — и буду просить правительство РФ, 
которое будет у нас на следующей неделе уже окончательно сформировано, и администрацию президента 
помочь вам в этой работе. Нельзя сидеть на этих активах, государство не собиралось вечно там сидеть», — 
сказал президент.

Он поручил сформулировать и представить ему предложения о дальнейшей судьбе госкорпрорации 
«в течение трёх-четырёх недель».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26021.html

Финансирование инновационной программы «Ростехнологий» в 2011 
году составило 56 млрд рублей - Путин
Объём финансирования инновационной программы «Ростехнологий» в 2011 году составил порядка 56 млрд 
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рублей. Об этом сообщил президент России Владимир Путин на совещании по вопросам развития 
госкорпорации, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Необходимо повысить эффективность и практическую отдачу программы инновационного развития 
корпорации. Это общее требование ко всем компаниям подобного рода. Тем более что на эти цели 
выделяются значительные ресурсы», — сказал глава государства.

По его словам, задача состоит в том, чтобы «сформировать научный задел в прорывных областях, и на этой 
базе существенно нарастить долю выпуска высокотехнологичной продукции в общем объёме 
производства». «Нужно укреплять позиции на внутреннем и международном рынках», — сказал Путин.

Он поставил перед «Ростехнологиями» задачу занять 5% мирового рынка профильной продукции, отметив, 
что «2 млрд долларов для предприятия с числом работающих 300 человек — это очень неплохо».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26022.html

Меркель предложила провести в Греции референдум по членству в 
еврозоне
Канцлер Германии Ангела Меркель в телефонном разговоре с президентом Греции Карлосом 
Папульясом 18 мая предложила провести в стране референдум по вопросу членства в еврозоне. 
По её мнению, референдум возможно провести одновременно с парламентскими выборами, которые 
состоятся в Греции в июне.

Премьер Греции Панайотис Пикраменос уже сообщил о предложении Ангелы Меркель лидерам 
политических партий. Категорически против данной инициативы высказался Антонис Самарас — глава 
правоцентристской партии «Новая демократия», имеющей наибольшее число мест в парламенте. По его 
словам, народ Греции сегодня защищает свой выбор в пользу евро «кровавыми жертвами», и не нуждается 
в референдуме для его подтверждения. Самарас также отметил, что предложение Меркель особенно 
неудачно с учётом предвыборного периода.

Напомним, Греция, находящаяся на грани дефолта, вынуждена идти на меры жёсткой экономии, чтобы 
получить многомиллиардную кредитную поддержку от ЕС и МВФ. На выборах 6 мая ни одна из партий 
не получила большинства, что не позволило сформировать правительство. Новые выборы назначены 
на 17 июня. Накануне в стране сформировано временное правительство с ограниченными полномочиями.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26023.html

Власти ФРГ отрицают, что Меркель предлагала Греции референдум
Сообщения о том, что канцлер Германии Ангела Меркель предлагала президенту Греции Карлосу 
Папульясу провести в стране референдум по вопросу о членстве в еврозоне, не соответствуют 
действительности. Об этом заявил журналистам пресс-секретарь немецкого правительства.

Ранее 18 мая официальный представитель правительства ФРГ Димитрис Циодрас сообщил, что Меркель 
в ходе телефонного разговора с Папульясом предложила провести референдум одновременно 
с парламентскими выборами в Греции 17 июня.

О подробностях телефонного разговора также сообщили в бюро премьер-министра переходного 
правительства Греции Панайотиса Пикраменоса. После этого официальный представитель правительства 
Димитрис Циодрас сообщил, что о предложении канцлера проинформированы все политические партии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26024.html
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Об агентстве
Информационное агентство REX (Рэкс / Рекс) ориентировано на информирование аудитории о событиях 
в России и за рубежом, знакомит читателей с мнением независимых экспертов, их реакцией на эти события. 

Новости политики, экономики, культуры, острые общественные проблемы — всё это является предметом 
освещения в материалах агентства.

ИА REX публикует аналитические статьи и комментарии экспертов из различных стран мира. 
Индивидуальный взгляд, личная оценка профессионалами происходящего, позволяет читателю 
формировать и свою собственную точку зрения на повестку дня в целом и на отдельные события 
в частности.

Помимо новостей и статей экспертов, ИА REX публикует фото- и видеорепортажи, интервью, исследования.

Читатели ИА REX могут принимать участие в опросах, конкурсах, в онлайн-конференциях, оставлять 
комментарии к опубликованным материалам.

Для пользователей мобильных устройств ИА REX предлагает pda-версию сайта. Помимо этого, агентство 
поддерживает страницы в социальных сетях ВКонтакте, Facebook и Twitter, на которых дублируется лента 
новостей основного сайта.

Все материалы агентства находятся в бесплатном и свободном доступе.

По вопросам сотрудничества:
e-mail: pr@iarex.ru

По прочим вопросам:
e-mail: info@iarex.ru

Стать экспертом ИА REX
Информационное Агентство REX приглашает специалистов в области 
экономики, политики, культуры, а также различных рынков услуг 
(недвижимость, автомобили и т. д.) к сотрудничеству.

Что получает эксперт

• Для каждого эксперта ИА REX создаётся персональная страница на сайте с фотографией и 
информацией об эксперте; 

• Эксперты имеют возможность публиковать свои материалы на нашем сайте, а также давать 
комментарии на события, происходящие в России и за рубежом; 

• Широкий круг читателей. 

Став экспертом ИА REX Вы получите хороший шанс заявить о себе.

Как стать экспертом

Для того, чтобы стать Экспертом ИА REX, Вам следует отправить письмо на электронную почту редакции.

В письме укажите следующую информацию:

1. Ваши фамилию, имя и отчество; 
2. Дату рождения; 
3. Страну и город проживания; 
4. Образование/учёную степень; 
5. Вашу специализацию; 
6. Контактную информацию (Номер телефона, ICQ, Skype т.д.); 
7. Другую информацию, которую Вы считаете важной. 

Мы обязательно рассмотрим Вашу анкету и сообщим о принятом решении.
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